
Lourdes - Assemblée des 
évêques de France
Chaque année, les évêques de France se réunissent à Lourdes pour un 
temps de travail, de prière, d’échange et de fraternité. L’assemblée de 
ce mois de novembre revêt une grande nouveauté. Nous aborderons 
avec détermination et conviction la question de l’écologie liée au 
salut pour toute l’humanité. Entendant l’inquiétude légitime de nos 
contemporains, percevant la radicalité militante de certains groupes 
et écoutant les interpellations des pays en développement, nous 
voulons construire un monde où les inégalités sociales ne soient pas 
masquées par les enjeux écologiques. Notre espérance est de croire 
que nous pouvons construire un monde meilleur porteur d’avenir pour tous. 

Pour nourrir notre réflexion, des experts viendront présenter les défis 
écologiques pour notre planète. Ils nous permettront d’ouvrir les débats. De 
plus, nous accueillerons deux délégués de chacun de nos diocèses. Le diocèse 
de Besançon sera représenté par deux femmes Aline Pernin et Anne Camelot, 
toutes les deux engagées dans la dynamique de l’écologie en particulier 
Paroisse Verte. Pendant un jour et demi, elles participeront à l’ensemble des 
interventions et des échanges entre tous les membres de cette assemblée 
exceptionnelle. Elles seront force de réflexion et de proposition pour notre 
diocèse selon le souhait de notre synode dans les actes supplémentaires. « Parce 

que porter attention aux autres, c’est prendre soin des hommes, des femmes et de la 

planète, dès maintenant, il nous faut être attentifs à adapter notre mode de vie, tant 

personnel que paroissial et diocésain, dans le but d’agir pour le respect de la vie et 

de la dignité de chaque être humain. » 

L’impulsion donnée par Laudato si doit porter notre espérance d’un autre 
monde possible. Ce texte du pape François a été largement reçu au-delà de nos 
communautés chrétiennes. Il est source d’inspiration pour beaucoup de nos 
contemporains. Les fruits qu’il porte déjà sont encore à recevoir. 

La démarche des évêques de France s’inscrit dans le souhait du pape François 
pour une Église synodale. Nous vivrons pendant deux jours du partage qui lie 
tous les baptisés quelle que soit leur fonction dans l’Église.

† Jean-Luc Bouilleret

 Archevêque de Besançon

Avec notre 
évêque 1

N° 18 - 3 novembre 2019 403Eglise
de Besançon


